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Compte rendu de la mission Mars 2024  

 

Objectif du voyage 

Notre objectif en venant au Népal était de recenser les élèves scolarisés par l'association dans les 
différentes écoles de Tulasi et de Bardibas, de rencontrer les étudiants de Katmandu et de découvrir l'école 
de Dorje afin que les parrains aient de nouveau des nouvelles de leur filleul. 

Avec l'aide de Biraj notre guide et Keshav le président de l'association Népalaise, sans qui tout ceci n'aurait 
pas été possible.  
Dans un 1er temps nous avons pu rencontrer les étudiants de Bardibas et de Gorindoda (Janata 1 et 2) 
poursuivant leurs études au niveau 11 et 12.  
Un échange individuel avec eux nous a permis de savoir ce qu'ils voulaient faire après le bac.  
Ensuite, les élèves de Xénial (de la maternelle au niveau 10) se sont présentés à nous pour une photo 
nominative.  
Ces éléments nous permettront de remettre à jour le listing des enfants parrainés et d'envoyer des photos 
et des nouvelles aux parrains.  
Nous avons pu également rencontrer les professeurs très investis dans l'éducation et le bien-être des 
élèves.  
15 enfants de familles nécessiteuses demandent à être sponsorisés par notre association.  
Au terme de cette 1ère journée nous étions satisfaites de notre travail. 
 
Au 2ème jour de notre visite nous nous sommes rendus à l'école publique de Tulasi. 
Nous avons dû refaire la liste des enfants sponsorisés. En effet, la problématique de Public School est le 
manque d'échanges. Il nous est très difficile d'obtenir des informations à distance.  
Lors de ce travail nous avons pu constater qu'une trentaine d'entre eux n'était plus scolarisés, et qu'un bon 
nombre d'élèves avaient changé de niveau. 
Munis de cette nouvelle liste, nous sommes ensuite passés de classe en classe afin de prendre une photo 
de chaque enfant sponsorisé.  
Un des professeurs Sudip Ghimire nous ayant gentiment accompagné, nous espérons pouvoir le motiver 
pour qu'il nous envoie des informations régulièrement à l'avenir.  
Lors d'une petite cérémonie organisée en notre honneur par l'équipe éducative, le maire du district, et les 
officiels du village, l'association a reçu une distinction dont l'encadrement fût réalisé par Keshav. Et nous 
avons pu leur remettre la dotation annuelle.  
Le directeur nous fait part du projet d'acquérir un terrain attenant à l'école pour y aménager une structure 
sportive (terrain de sports, foot, basket ).  
Il nous informe également de son inquiétude concernant le devenir de l'école. En effet, les effectifs ne 
cessant de baisser, de 500 les élèves ne sont maintenant plus que 290. Il craint de devoir fermer 
l'établissement.  
Les enfants se dirigent désormais vers le privé ou les écoles publiques de Bardibas.  
Une question se pose, pourquoi ? 
Il souhaiterait que nous leur donnions la même somme qu'à Xénial.   
Au terme de cette visite notre objectif est atteint puisque nous avons réussi à recenser quasiment tous les 
enfants sponsorisés scolarisés dans cette école, alors que nous n'étions pas certaines de pouvoir le faire.  
 
Lors de notre séjour à Bardibas nous avons rencontré un couple de français (Isabelle et Alain) originaire du 
Tarn, qui s'occupent d'un orphelinat à Katmandu. 
Un rdv est fixé le dimanche, veille de notre départ pour une visite de cette structure accueillant 22 enfants 
de 6 à 18 ans. 
 
Le jeudi est consacré à la rencontre des enfants de Global Scholl école située à Bardibas.  
Plus de 1000 élèves y sont scolarisés de la maternelle au niveau 12 (maternelle, primaire, collège, lycée). 
Les bâtiments sont récents propres et bien entretenus.  
Des sanitaires sont installés à chaque étage. Les élèves disposent également d'une salle d'informatique,  
de 2 bus et d'une voiture pour leur transport.  
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Les lycéens ont cours de 6h à 10h, et ceux qui ont des options reviennent de 14h à 16h. Pour les plus 
jeunes, ils commencent à 10h et terminent à 15h30. 
Niveau par niveau, nos entretiens se succèdent individuellement. 
Puis de classe en classe nous saluons les enfants qui se prêtent avec enthousiasme au jeu des questions 
réponses que Biraj notre guide leur pose avec humour.  
(Mbappe est très connu il est la référence française pour la majorité des enfants !!) 
A l'issue de cette nouvelle journée, nous sommes heureuses d'avoir pu obtenir toutes ces informations si 
précieuses pour la bonne santé de notre association.  
En soirée, une réunion de travail au domicile de Keshav nous permet de faire le point. 
Il nous explique le fonctionnement de l'association Népalaise qui est très contrôlée par le gouvernement.  
Nous montre tous les documents et nous remet les originaux des factures des écoles.  
Nous finissons par un délicieux Dahl bath préparé par Suzila la femme de Keshav.  
 
Une dure journée nous attend le 4ème jour.  
Nous devons nous rendre à Dorje un petit village dans les montagnes à 160kms de Bardibas où nous 
parrainons depuis peu une école. 
Il nous faudra 7h de 4x4 sur des pistes en très mauvais état pour nous y rendre. Nous sommes 
accompagnées de Biraj et de Keshav. 
Le trajet fût pénible, mais l'accueil des habitants, les sourires des enfants et leur joie de vivre nous font vite 
oublier notre fatigue.  
Nous découvrons une petite école accueillante par sa bonne tenue, des professeurs très motivés, des 
parents impliqués et un directeur très investi.  
Totalement détruite lors du tremblement de terre de 2015, la Corée du Sud a subventionné sa 
reconstruction.  
Notre précédente dotation a servi à acheter des uniformes pour les élèves.  
Les parents participent à l'entretien et à l'amélioration de la structure et des extérieurs. Ils ont 
dernièrement clôturé l'enceinte de l'établissement en donnant chacun de leur temps et aménager une aire 
de jeux dans la cour. 
Après une petite fête en notre honneur, nous remettons le chèque de notre don en présence du maire, et 
des parents. 
Le directeur nous fait part de ses projets à venir qui sont d'acquérir des vêtements chauds pour les enfants, 
(nous sommes à 1600m d'altitude et il neige en hiver).  
Il souhaiterait également aménager les toilettes qui sont très sommaires, mettre le chauffage et isoler les 
classes. 
Nous prenons congé reboostées par cet accueil et le bon fonctionnement de l'école. 
Nous passons la nuit à Jiri située à 7km du village sur la route de l’Everest .  
 

Le samedi est consacré au trajet du retour à Katmandu. Il nous faudra 8h de route et de pistes pour 
rejoindre la capitale du Népal située à 180km du village.  
 

Samedi soir et dimanche matin, les étudiants de Katmandu nous rejoignent tour à tour pour échanger sur 
leur avenir et leurs projets.  
 

Le dimanche après-midi comme convenu nous nous rendons à l'orphelinat (Solu Child Orphanage 
Association). Celui-ci est situé à 45' de Katmandu, dans un environnement un peu moins urbain.  
Pour la petite histoire, la personne qui a créé cette structure est décédée il y a 3 ans. 
Son souhait était qu'Isabelle et Alain, parrains eux-mêmes, lui succèdent. Originaire du Tarn (Albi) ils 
viennent à Katmandu 1 à 2 fois par an et restent environ 3 mois. L'association parraine la scolarité de 22 
enfants de 6 à 18 ans. Pour cela il n'y a pas de soucis, cependant ils rencontrent des difficultés pour obtenir 
de l'alimentation.  
Isabelle et Alain font le plein de nourriture lorsqu'ils viennent à l’orphelinat, mais cela n'est pas suffisant.  
Ils tentent de récolter des fonds en faisant des festivals lors desquels ils vendent de l'artisanat Népalais 
quand ils sont en France.  
Pour pallier le manque de nourriture, ils ont loué un petit terrain à proximité de l'orphelinat ou les enfants 
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cultivent des légumes.  
Ainsi ils pourront être autonomes et vendre le surplus de leurs récoltes pour avoir un peu d’argent. 
Ils sont hébergés depuis peu dans une structure propre et bien aménagée, disposée en U autour d'une cour 
ou les enfants peuvent évoluer à l'extérieur. Les enfants participent aux tâches quotidiennes et 
s’entraident. Nous ressentons que cet environnement très familial est bénéfique pour ces enfants au 
parcours de vie si chaotique. Durant leur absence, un ancien porteur et sa femme gèrent l'orphelinat. Mais 
celui-ci est malade, il est dialysé 3 x par semaine. Ils ont embauché une jeune pensionnaire à mi-temps qui 
venait d’avoir 18 ans pour qu’elle ne se retrouve pas à la rue. Il faut savoir que les enfants ne peuvent 
rester à l’orphelinat au-delà de 18 ans. Ce fut une belle rencontre avec les enfants et leurs bienfaiteurs 
extrêmement investis et bienveillants. Nous espérons rester en contact avec eux. 

Samedi soir et dimanche soir nous sommes invitées dans les familles des porteurs des précédents voyages, 
un accueil chaleureux et bienveillant nous est réservé. Nous sommes très heureuses de les revoir.  

Notre départ est prévu lundi en début matinée, nous avons juste le temps de faire les valises et de nous 
reposer un peu avant le voyage de retour. 

En arrivant nous avions une certaine appréhension, ne sachant pas si notre mission allait aboutir. Mais nous 
étions motivées et déterminées à faire notre travail le mieux possible.  

Durant cette semaine très chargée, nous avons été bien entourées et secondées par Biraj et Keshav très à 
l’écoute de nos demandes. Les équipes éducatives de chaque école nous ont également apporté leur 
soutien et leur aide dans notre tâche. Nous les en remercions sincèrement.  

A l’issue de ces 8 jours nous sommes heureuses d’avoir pu réunir toutes ces informations qui vont nous 
permettre de donner des nouvelles aux parrains et mettre à jour les listings de l’association. 

En ce qui nous concerne toute les trois, cette semaine passée ensemble 24h sur 24, nous a également 
permis de mieux nous connaitre, de découvrir notre complémentarité et de mettre à profit les 
compétences de chacune, au service de l’association.   

                                                                                                                                    Cathy, Dominique, et Laurence 

 


